

Synthèse de la presse du vendredi 3 – 05 – 2013

Santé

Hôpital du Point G : CAP SUR LE SECOND PROJET D'ETABLISSEMENT

Cette programmation quinquennale des activités et des objectifs à atteindre, mobilisera plus de 33 milliards de FCFA

Les administrateurs du centre hospitalo-universitaire (CHU) du Point G ont statué jeudi en session extraordinaire sur le second projet d'établissement (2013-2017) de l'hôpital afin de le valider. La réunion dirigée par le président du conseil d'administration de l'établissement, Bibi Diawara, s'est tenue en présence des directeurs sortant et entrant de l'hôpital respectivement, le médecin colonel-major Charles Fau et le Dr Sékou Dramé

Source : Essor

Politique

Plateforme du FDR : A qui peut-elle profiter ?

Le Front uni pour la sauvegarde de la démocratie (FDR) est dans une logique de plateforme électorale pour les élections à venir. Au vu de la configuration de l'organisation, on se demande à qui elle peut bien profiter. Les leaders du FDR lors d'un meeting (Photo archives). Le FDR est cette organisation qui s'est constituée au lendemain du coup d'Etat du 22 mars 2012 pour s'opposer aux putschistes et réclamer le retour à l'ordre constitutionnel. Cette bataille gagnée, le regroupement a décidé de créer en son sein une plateforme électorale en vue des élections à venir.

SOURCE: L'Indicateur du Renouveau

Crise politique : La Copam sur pied de... révélations

« Nous nous engageons à démasquer le président de la République par intérim et son clan du FDR ». C'est la promesse faite lors d'une conférence de presse par la Copam. C'était le mardi le 30 avril 2013 à la Maison de la presse.

SOURCE: L'Indicateur du Renouveau.

Gouvernement

Questions orales à l'assemblée nationale : Le ministre Yamoussa Camara réfute toute exaction de l'armée malienne

Lors de la série des questions orales adressées le mardi dernier à l'hémicycle aux membres du gouvernement sur la mise en œuvre de la feuille de route, le ministre de la défense et des anciens combattants, le général Yamoussa Camara interpellé sur les cas d'exactions de l'armée malienne contre les civils a nié en bloc ces accusations. Selon le ministre de la défense : « ce sont les groupes armés résiduels qui sont coupables de tueries et de razzias. Ils cherchent à porter le chapeau à l'armée malienne ». Yamoussa Camara poursuit en rappelant le massacre courant mars par le mouvement national de libération de l'Azawad de vingt personnes dans le cercle de Tenenkou.

Source: L'Indépendant

Le gouvernement nomme un gouverneur à Kidal

Le gouvernement malien a nommé jeudi le colonel Adama Kamissoko gouverneur de la région de Kidal, dans l'extrême nord-est du Mali, a-t-on appris de sources officielles.

SOURCE: Autre Presse

Le Premier ministre Diango Cissoko reçoit Madame Karin ENSTRÖM, ministre suédoise de la Défense

Le salon du Premier ministre Diango Cissoko ne désemplit décidément pas ces derniers temps, jours fériés y compris. En effet, 24 h seulement après une délégation du Parlement allemand, c'est la ministre suédoise de la Défense que le Chef du gouvernement a reçue ce jeudi 02 mai 2013. Les deux personnalités ont naturellement fait le point de la situation au Mali et évoqué les perspectives de la coopération entre les deux pays.

SOURCE: Autre Presse

Actualités

Préparatifs de l'assaut final sur Kidal : D'importants renforts montent à Gao

La libération de Kidal, la sécurisation des villes libérées, la lettre ouverte du lieutenant-colonel Seydou Diallo et le démantèlement du groupe de djihadistes du Mujao, sont entre autres sujets abordés par la Direction de l'information et des relations publiques des armées (Dirpa) au cours de sa conférence de presse du lundi 29 avril.

Source: Le Prétoire

La famille de l'islamiste français Gilles Le Guen évacuée vers la France

La famille de l'islamiste français Gilles Le Guen, récemment arrêté dans le nord du Mali et toujours en territoire malien, a été évacuée vers la France, a appris jeudi l'AFP de sources sécuritaire et aéroportuaire maliennes.

« Peu après l'arrestation de Gilles Le Guen, qui était en compagnie de sa famille, sa femme et ses cinq enfants – deux filles et trois garçons – ont été évacués vers Paris », a indiqué la source sécuritaire

Source : Essor

Economie

Produits manufacturés et non importés : Pourquoi réduire la TVA à 5%

La TVA réduite à 5% uniquement pour les produits manufacturés et non importés : telle est la mesure phare du Programme 2013-2015 de l'Organisation patronale des industriels (Opi). Si elle n'est pas une panacée, cette action conjoncturelle permettrait de soulager les unités industrielles, de favoriser la consommation des produits locaux et surtout de promouvoir l'emploi. Alors, l'Etat doit-il prendre ses responsabilités et composer avec l'Opi en vue de la mise en œuvre diligente de cette mesure qui boosterait sans doute le secteur de l'industrie en général et sa branche de la manufacture en particulier au Mali.

SOURCE: L'Aube

Société

Portrait du procureur général près la Cour d'Appel de Mopti : Alfisseni Diop : «Les criminels en prison»

Alfisseni Diop, procureur général près la Cour d'appel de Mopti, « honnête homme » comme s'est plu à le qualifier une victime de la rébellion de 1990, s'insurge contre les traitements de faveurs sous toutes ses formes que l'on veut faire à certains. Portrait d'un jeune juge... après 33 années de carrière. De 1980 à 1983, Alfisseni commençait comme stagiaire à Niafunké et devient juge suppléant du même cercle en 1983. De nouvelles hautes fonctions pour cet homme qui a tout apprécié dans sa carrière de magistrat, à commencer par ses débuts en tant que substitut au Tribunal de première

SOURCE: L'Indicateur du Renouveau

Dégradation des infrastructures : Bamako : la dégradation au quotidien

Infrastructures publiques en état de dégradation avancée, jardins publics abandonnés, feux tricolores cassés ou en panne, montagnes d'ordures aux quatre coins de la ville, artères jonchées d'ordures faute de nettoyage, routes défoncées, caniveaux non curés et dégageant une puanteur insoutenable...Voici à peu près l'image qu'offre actuellement Bamako. En un an de crise, la capitale s'apparente à une ville fantôme, abandonnée par tous : autorités, mairies, et populations. Bamako est en ruine. Le constat.

Source: L'Aube

Education

Préparation du baccalauréat 2013 : Un bac blanc pour les élèves du Progrès et de Mali-Univers...

Le groupe scolaire et universitaire du Progrès et le complexe scolaire Mali-Univers, situés dans la commune VI de Bamako, organisent un examen dénommé « Bac Blanc » afin de préparer les futurs candidats à la grande échéance qui devra se tenir en juin prochain.

L'initiative est venue des deux établissements qui ont jugé nécessaire la préparation de leurs futurs candidats pour affronter la session de juin 2013. Environ 280 candidats des deux établissements devront prendre part à cet examen qui débutera le lundi 22 avril 2013 à partir de 08 heures et prendra fin le jeudi 25 avril 2013. Selon le Proviseur du Lycée Progrès, Monsieur Tidiani Kaba Diakité, c'est une coutume pour le Progrès depuis 2001 d'organiser de tels examens de simulation pour que les candidats aient une idée sur ce à quoi ressemble le vrai examen du bac et afin de les épargner de toute frustration. Les séries qui prendront part à cet examen sont les séries Langues et Littérature (LL), Sciences Humaines (SH), Sciences Biologiques (SB), Sciences Exactes (SE), Mathématique Techniques et Economies (MTE).

Source: Le Flambeau

Sports et culture

Ligue des champions : Stade malien : ça passe ou ça casse

Après sa lourde défaite à Garoua (3-0), le Stade malien de Bamako accueille le Coton Sport du Cameroun à Bamako, ce samedi. La rencontre s'avère très difficile pour les poulains de Pascal Janin qui devront marquer 4 buts sans en encaisser pour intégrer la phase de poules de la compétition. Un lourd pari.

SOURCE: L'Aube.

Présidence de la Fédération Panafricaine des Cinéastes (FEPACI) : Les bénédictions du ministre Bruno Maïga au candidat malien Cheick Oumar Sissoko

Soutenu par l'Union des Cinéastes du Mali, l'ancien ministre de la Culture, le cinéaste Cheick Oumar Sissoko est candidat à la présidence de la Fédération Panafricaine des Cinéastes (FEPACI) dont le 9ème Congrès se tiendra du 3 au 5 mai à Johannesburg, en Afrique du Sud. Avant le départ de la délégation malienne, le ministre de la Culture, Bruno Maïga a tenu à apporter son soutien à Cheick Oumar Sissoko. Le souhait le plus ardent de Bruno Maïga est de voir à la tête de la FEPACI un cinéaste malien.

SOURCE: L'Indépendant.

Divers

Fait divers : Un mari surprend sa femme en pleine prostitution

Certains bars de la place sont devenus des lieux de refuge pour des hommes et des femmes qui ont choisi le chemin de l'adultère et de la débauche. En effet, dans ces maisons closes communément appelées chambres de passe, tous les coups sont permis et les relations extra conjugales y vont bon train.

Unis par la bénédiction des parents, Ousmane et Mariam vivaient tranquillement dans leur maison à Djicoroni Para. Fonctionnaire de son état, Baba menait sa vie paisiblement avec sa vieille voiture. Mais lorsqu'on accepte de se marier, il faut vivre avec les moyens dont on dispose. Mariam ne voulait pas entendre cela. Elle profitait généralement de l'absence de son mari pour se donner à son amant, un douanier qui lui aussi avait fini par prendre goût à la chose. Les deux tourtereaux se retrouvaient dans un bar situé non loin de l'ex siège du Pdes. Mais rapidement, le quartier sera mis au courant et de bouche à oreille l'information parvint à son mari.

Le week-end dernier, Baba décide de suivre sa femme pour connaître la vérité. De quelle façon sa femme sort-elle de la maison pour se retrouver dans les bras d'un autre ? Difficile de le dire. Mais après 16 heures, Baba décide de sortir avec ses amis. Mariam, comme d'habitude, emprunte le chemin pour rejoindre la rue où son amant l'embarque à bord de sa voiture. Mais c'est sans compter cette fois-ci avec la présence de son mari, planté à côté pour observer toute la scène. Le couple indélicat fait cap sur le fameux bar. Plus de deux heures après, en sortant d'une chambre de passe, Mariam se rend compte que son mari est planté à la porte du bar en train de l'attendre. Ne me demandez surtout pas ce qui c'est passé. Imaginez vous-mêmes la scène en pareilles circonstances.

SOURCE: Le Prétoire

Rumeurs

Assemblée nationale : DES LEVEES D'IMMUNITE PARLEMENTAIRE A L'ETUDE

Examiner la demande de levée d'immunité de certains députés. Le premier acte a été posé hier avec la décision de la conférence des présidents de mettre en place une commission ad hoc chargée d'étudier la question.

La représentation nationale a, en effet, été saisie d'une demande de levée d'immunité de certains députés. Cette mesure est indispensable pour mettre les élus à la disposition de la justice car, au terme de la constitution, ils bénéficient d'une immunité parlementaire.

Me Mountaga Tall, député élu à Ségou, est cité dans une affaire qui l'oppose à un collègue, l'homme d'affaires, Babani Sissoko, député élu à Kéniéba. Mamadou Hawa Gassama, élu à Yélimané, est concerné par plusieurs affaires dont celle qui l'oppose à la maire de la Commune I, Mme Konté Fatoumata Dombia, à propos de la décharge de Doumanzana. Le député élu à Sikasso, Moussa Berthé, intéresse la justice à cause d'une affaire l'opposant à plusieurs personnes.

Alghabass Ag Intallah, député élu à Kidal et d'autres élus du nord qui ont ouvertement rejoint la rébellion sont aussi concernés par la demande de levée d'immunité.

La conférence des présidents en sa réunion d'hier a mis en place une commission ad hoc de 15 membres dont 5 de l'ADEMA-PASJ, 3 de l'URD, et 1 de chacun des autres groupes parlementaires, à savoir PDES, RPM, ACM, CODEM, MPR, PARENA et CNID. Cette commission va examiner les dossiers fournis par le ministère de la Justice, étudier les dossiers au cas par cas et produire son rapport. À la lumière de ce rapport, les députés se prononceront en plénière. Si la levée d'immunité est votée, les intéressés pourront être entendus comme n'importe quel justiciable par la justice.

Entre-temps les députés se préparent pour la prochaine plénière prévue pour le 9 mai.

Source : Essor

Etranger

Côte d'Ivoire: l'ex-première dame Simone Gbagbo transférée dans un hôpital d'Abidjan

L'ancienne première dame de Côte d'Ivoire a été transférée dans un hôpital d'Abidjan ce jeudi 2 mai 2013. Simone Gbagbo, qui était en résidence surveillée depuis deux ans dans le nord-ouest de la Côte d'Ivoire, est arrivée à la PISAM, la Polyclinique internationale Sainte Anne-Marie, en fin de matinée.

Source : RFI

Explosions de Mpila: arrestation du président du collectif des victimes

Au Congo, Joe Washington Ebina, le président du collectif des victimes des explosions de Mpila, a été arrêté mercredi 1er mai dans l'après-midi alors qu'il s'appretait à tenir une réunion avec d'autres sinistrés brazzavillois. Son frère, le député indépendant José-Cyr Ebina, est allé le voir au commissariat de Talengaye, où il est détenu.

Source : RFI